

# EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)—

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. al mes  
En los demás puntos 5 > trimestre  
Fuera de España.... 15 > >

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

## PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redacción, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

Asma, «Cigarrillos del Dr. Climent», Véase la 3.ª plana.

## COLEGIO DE SAN JOSE

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA,

Batllén núm. 15.—ALICANTE

DIRECTOR

## DON CELESTINO CHINCHILLA

En este Colegio se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Alumnos internos de 1.ª y 2.ª enseñanza, manutención y enseñanza en el Colegio, 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados.

Alumnos medio pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza, manutención y enseñanza en el Colegio 6 reales diarios, pagados por trimestres anticipados.

Externos de 2.ª enseñanza,

Por una asignatura 40 reales mensuales.

Por dos asignaturas, 60 reales mensuales.

Por tres id., 80 id. id.

Por cuatro id., 100 id. id.

Externos de 1.ª enseñanza.

Clase de Párvulos, 20 reales mensuales.

Clase Elemental, 22 reales id.

Clase Superior, 30 reales id.

Queda abierta la Matrícula en este Colegio desde el 1.º de Setiembre.

Para más detalles y matrícula dirigirse al Director de este Establecimiento D. Celestino Chinchilla y Brothers.

## CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, caja de 10 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para los rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas y las imitaciones no han podido marcar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor. Pablo Fernandez. Madrid, plaza la Vila, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler, Gadesa, Aguiló y viuda de Rodriguez Hernandez.

## CONSULTA

PARA ENFERMEDADES DE LOS OJOS del Doctor

**DON EMILIO SIMÓ LLOBAD**

Jefe de la Casa-Clinica

del Doctor Aguilar (Valencia.)

Consulta diaria.

Particular, por la mañana de ocho á doce.

Gratuita para los pobres, por la tarde de cuatro á seis.

HOTEL BOSSIO —ALICANTE.

## No más callos.

Se estirpan y desaparecen con el tónico Rodriguez preparado en la farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—Alicante.

Precio con su instruccion para el uso 5 reales frasco.

ALICANTE 19 SETIEMBRE 1886

## LA REINA ESTA TRISTE

Y es natural; los recuerdos atormentan su espíritu; encuéntrase abatida; vive en completa soledad y llena de terribles presentimientos.

Una decision, un arranque de energía para abandonar *motu proprio* la asfixiante grandeza de que se halla rodeada, seria suficiente para conseguir la paz del alma, que tanto apetece en este doloroso instante de su angustiada vida.

¡Oh, nó! No se pueden olvidar tan pronto el suelo que nos ha visto nacer, las caricias de la verdadera familia, que desde la infancia hasta la adolescencia son complemento de la vida, ó lo que es igual, la vida misma, la confianza que inspiran las gentes de antiguo conocidas; hasta las paredes de la casa donde uno habita desde los primeros años parece que son verdaderos amigos, excelentes acompañantes. En cambio, todo el esplendor de la corte, el exceso de halagos de la servidumbre palaciega, la opulencia, las riquezas, el lujo, la abundancia, en fin, no satisfacen el espíritu, si este se halla intranquilo por intensos dolores, por amargos recuerdos.

La reina amaba á un hombre con verdadero delirio, con loco frenesí; ese hombre ha muerto, y por esto la reina se halla inconsolable.

En vano tratáreis de reanimarla, consejeros de la corona. Por mucha que sea vuestra elocuencia, todos vuestros esfuerzos serán inútiles, porque se conoce que esa ilustre señora no tenia más que una sola ambición, un solo pensamiento: amar á Alfonso XII.

Respetad, pues, su dolor; dejadla tranquila.

No la abruméis, nó, con consejos intempestivos; sed humanos antes que ministros, y si ella pretende vivir separada del brillo de la corona y lejos del ruido de la corte, dejad libre su iniciativa y su voluntad: que vale más una vida modesta y sencilla en el seno del hogar y en dulce calma, que todas las banales satisfacciones que podáis ofrecerle en el fausto de palacio, rigiendo los destinos de este desdichado país.

\*\*\*

El Liberal (de Madrid) describe el cuadro de soledad y de tristeza en que se halla sumida la reina regente, y concluye en estos términos:

«...Las largas horas en que se entrega, sin intentar resistirlo, á la triste contemplación de las amarguras que la rodean, son otros tantos motivos que no sólo inspiran sino, que imponen

al gabinete el deseo de que la regente vuelva á Madrid, donde los deberes oficiales y la vida de gobierno pueden ser poderosas palancas que arranquen de sus meditaciones y enervamientos á aquella señora.—Por todo esto, sin duda, deducen los ministeriales que la reina no podrá prolongar su estancia en la Granja más allá del 15 del corriente, y precisamente para conseguirlo se ha quedado cerca de la régia persona el presidente del Consejo de ministros.—Ahora lo que falta es que el Sr. Sagasta no lo consiga, para demostrar, si se necesitaba demostración la influencia que ejerce en el ánimo de la reina.»

¡Difícil empresa la del Sr. Sagasta!

¿Quedará burlado? ¿Seguirá la reina los sublimes impulsos de su corazón, que serán tal vez los más acertados para la ventura y la tranquilidad de su augusta existencia?

Tal vamos creyendo, dada la actitud en que se ha colocado.

Es innegable, los acontecimientos se precipitan por más que se oculten. La reina sin duda quiere romper las cadenas de oro que la aprisionan; ansa libertad, por lo menos esa libertad que tiene cualquier ciudadano, y que ella cree seguramente no disfrutar en este supremo instante de su vida.

Tal vez recele de todo; tal vez no confíe en las gentes que se halla rodeada. Oirá hablar de conspiraciones y tendrá miedo. Si á sus oídos llega el rumor funesto para España de que la ilustre madre de su difunto marido pretende su reinstalación en el trono de San Fernando, creerse humillada y desobedecida, presintiendo quizá que carece de fuerza bastante para que los ejércitos secunden sus órdenes.

Algunas veces, en el silencio, de su gabinete, puede que exclame á solas: «Si esta no es mi propia patria, ¿quién me va á obedecer?»

¡Pobre señora! Aun viviendo con tanta grandeza y con tanta pompa, es digna de lástima...

Enterada, como lo está, de que algunos de sus ministros formaron parte de gobiernos republicanos, en ocasiones se figurará hallarse rodeada de nihilistas, y querrá abandonar la corona para marcharse á su querida patria, creyendo que aquí hasta el aire que respira le es traidor.

## RESIGNACION

El íntimo convencimiento que abrigan los conservadores, de que en mucho tiempo no han de escalar el poder, se revela apesar suyo en los trabajos periodísticos de sus órganos. Nótese en ellos un desencanto extremado, que resalta á primera vista; véese bien claramente que el desaliento se apodera de ellos y que no tienen ni la más mínima esperanza de recobrar el codiciado poder.

Aun en aquellos trabajos consagrados á combatir la actual situación y que anuncian su próxima ruina, no se les ocurre remotamente la idea de que puedan ser ellos los llamados á recoger la herencia y no ocultan su creencia de que, si llegase el caso de estallar una crisis, otra nueva situación liberal probablemente más avanzada, sucedería al gobierno del señor Sagasta; más aun, aparecen convencidos de que no una, sino dos situaciones liberales, á más de la actual, habrían de gastarse antes de que se hiciese posible la vuelta de los conservadores.

Cuando ellos tienen tan triste idea del porvenir que les aguarda; cuando ellos mismos manifiestan con pena que no abrigan sino remotas esperanzas de dominación, no parecerá extraño que vayamos más lejos aun en esos cálculos y que creamos muy posible que no vuelvan más á labrar la ruina de la patria los que concibieron el insensato proyecto de convertir el sistema constitucional en un remedo del gobierno absoluto y llegaron audazmente á negar en el Parlamento el principio de la Soberanía Nacional, á la vez que en la práctica fueron mucho más allá en sus exageraciones reaccionarias que los mismos moderados en los buenos tiempos de la polakería.

Si ellos creen fácil que antes de su vuelta han de gastarse tres situaciones liberales, bien podemos creer, liberales, demócratas y republicanos, que ellos, como las golondrinas de Becker, no volverán.

Si ellos se resignan á tan largo viaje por el desierto de la oposición, bien podemos confiar en que las reformas prometidas habrán de realizarse, y el sufragio, el jurado, la ley de garantías, serán un hecho que dificultará la vuelta de ese partido aborrecible y antipático para el país.

Muy largo es el plazo por ellos mismos fijado, seguramente para dar algún consuelo á sus desalentadas huérfanas, que ven cada día desvanecerse la esperanza de recuperar el perdido bien.

Y sin embargo, donde la suprema ley del desenvolvimiento político estriba en tornadiza voluntad femenil, no es imposible que de la noche á la mañana contemple el país un cambio súbito que destruya la esperanza de progreso pacífico y ordenado. No lo creemos difícil, y ciertamente habrá de impedirlo, más que otra razón, el íntimo convencimiento de que tan aventurado paso habría de precipitar el desenlace.

La resignación de los conservadores es un buen síntoma. Si ellos siempre audaces y confiados, muestran hoy su desaliento, bien podemos los individuos de la gran familia liberal, abrigar la esperanza de que no habrá de volver á experimentar la nación española el oprobio de una dominación reaccionaria como la conservadora pidalina.

El ex-ministro de Gracia y Justicia D. Pedro J. Moreno Rodriguez ha regresado á Madrid, encargándose nuevamente de la dirección de *El Globo*.

*El Progreso*, queriendo parar al señor Salmerón y arrancarlo del Parlamento para que se eche al campo:

«El Sr. Salmeron tenia una última esperanza: en esto quizás se apartaba del comun sentir de la democracia revolucionaria.

No importa, el Sr. Salmeron quiso convecerse por última vez, y la coalicion republicana fué al Parlamento é hizo aquella gloriosa campaña que vino á ser como una postrera y trascendental interrogacion.

La contestacion no se hizo esperar. La dió naturalmente el verbo de la restauracion, el Sr. Cánovas.

—La guerra, dijo:

Y la mayoría que todavia se apellida liberal, con sus aplausos y sus gritos mostró que el Sr. Cánovas habia expresado fielmente el deseo y la opinion de todos los monárquicos.

Pues bien, la guerra, sí.

Veremos si el ilustre filósofo hace caso de la indirecta.

**Alicante y su region**

Hasta el dia once del actual, se habian exportado por el puerto de Denia 6 330 050 kilogramos de pasa.

Los precios han descendido de un modo notable.

Nuestro querido amigo don Eleuterio Maisonnave, emprenderá la marcha para la capital de España, en los últimos dias del presente mes.

Las denuncias presenta las contra los ayuntamientos de Denia y Sax, creemos que no se resolverán hasta la llegada del señor Armesto.

El gobernador interino ha destituido á un agente de orden público, por faltas graves, cometidas en el cumplimiento de su deber.

Sr. Ramirez de Arellano, mucho hay que hacer por este camino y si en su empeño no descansa, merecería nuestros plácemes y los del público en general.

Varios vocales de la junta municipal del pueblo de Rafal, se niegan á tomar posesion de sus cargos, sin haberlos antes nombrado en forma legal.

El artículo 383 del código vigente, establece la responsabilidad del caso.

Son tales y de tal magnitud las faltas y arbitrariedades que se imputan al alcalde de Liber, que no nos atrevemos á consignarlas, siquiera sea por el prestigio de la Administracion pública.

Esperamos que el señor Gobernador interino inquiera lo que de verdad existe é imponga el debido correctivo.

En tanto como ha clamado la prensa toda de Alicante y las corporaciones particulares para que Alicante tenga una cárcel digna de su cultura y de sus buenos sentimientos, no hemos podido conseguir aún que el ayuntamiento piense seriamente en la necesidad suprema de que desaparezca en el plazo más breve posible, la guarida húmeda, sucia, y estrecha, que está sirviendo para recluir hombres y mujeres.

La sociedad «Los Diez Amigos,» inspirándose en su patriotismo, ha ofrecido gratuitamente un número determinado de metros de terreno para éste objeto, y no obstante de contar con tan excelente base y con el crecido ingreso que podría proporcionar la venta del actual edificio, nada se resuelve y nada se hace y pasa el tiempo de la misma manera.

Jamás hemos conocido corporacion más indiferente y más entregada al abandono.

Es un empeño tenaz, y sobradamente exagerado, el de nuestros apreciables colegas madrileños, cuando tratan de la emigracion de los puertos de Levante.

Por lo que á nosotros toca, hay una equivocacion segurísima en esos 8000 y 10000 emigrantes que consignan las oficinas de estadística.

Nos parece que debian tener mucho más cuidado y caminar sobre seguro, para que no creyese la prensa madrileña, que en la provincia de Alicante no queda un español, sino que todos se han embarcado para las costas de Africa.

Lo que es seguro, lo que no tiene réplica alguna, lo fundamental, es que en el Gobierno Civil apenas se han expedido 200 pasaportes en un año, y constándonos esto, ¿cómo hemos de creer que son 10000, los que en su registro lleva la oficina de Estadística?

Esto no puede ser, no es posible que sea.

Por lo tanto, llévase más cuidado en esta oficina, siquiera para no poner en evidencia al Gobernador de la provincia, señor Armesto.

**Dice La Union Democrática:**

«Muchos son los merecimientos del señor Castelar, é hizo bien si creyó que servía á la República pronunciando discursos; pero no hay que olvidar que los demás republicanos callaban, los unos porque poblaban los presidios y los destierros, y algunos porque morian con las armas en la mano ó en los cadalsos.»

No, no lo olvidamos; pero es para lamentarlo.

Y lo lamentarán tambien los directores que llevaron á esos republicanos á presidio y al destierro ó que los matáran, en tanto ellos han permanecido en suelo extranjero, para reconocer—aunque tarde—la conveniencia de aceptar la lucha legal en los comicios.

En el dia de su aniversario, la prensa constitucional dedica ayer sentidas frases á la memoria del que fué distinguido periodista é inspirado poeta, don Nicasio Camilo Jover.

Unimos el testimonio de nuestro profundo sentimiento á los que han tenido un recuerdo para el compañero del alma y corazón generoso.

Ha sido nombrado maestro interino de Monovar D. Adolfo Ayala.

Una circunstancia digna de tenerse en cuenta. Hablando ayer *El Constitucional* del aniversario del Sr. Jover, dice en sentida frase:

«La única vez en su vida que fué requerido por los tribunales nuestro inevitable amigo y por un redactor de *Las Circunstancias*, periódico constitucional que se publicaba en aquella época, se encontraba de cuerpo presente y qué rara coincidencia cinco años despues y en el mismo dia el director de *El Constitucional Dinástico* señor Perez Aznar, acaba tambien de ser demandado á juicio de conciliacion por otro redactor de un periódico tambien constitucional y dirigido por el Sr. Arnaez, que en aquella sazón se encontraba al frente de *Las Circunstancias*»

Lo único que puede decir el señor Arnaez, si es que esto le puede mortificar algo, es que él no tiene culpa, sino que la fatalidad le ha traído por ese camino.

O quizás crea otra cosa.

Ha sido absuelto con pronunciamientos favorables y mandando reponer en su cargo el Juez Municipal de Muro D. José María Gonzalbez, en la causa

que se ha seguido contra el mismo por el delito de negacion de auxilio.

Conociendo de antiguo la fecunda imaginacion del diario zorrillista de esta localidad, esperáramos un artículo kilométrico entre hábil y duro para defender bajo el punto de vista coalicionista las nuevas doctrinas del señor Salmeron y sus declaraciones políticas, á la vez que nos temíamos un chaparrón deshecho sobre nuestro partido para resarcirse de los amargos disgustos que está proporcionando á los zorrillistas la campaña propagandista letan renombrado hombre público; pero sea cansancio del colega que en verdad debe estar fatigado del calvario que está sufriendo, sea que la lógica irresistible de los hechos no le inspira nuevas ideas, es lo cierto que ha salido del paso por medio de un escrito de compromiso consagrado á negar; y estará negando hasta que el Universo se desplome sobre su cabeza. Verdad es que dada la actitud adoptada por *La Union Democrática* y la manera cómo empujando la consecuencia, no cabe hacer otra cosa que lo que hace tan estimado colega. No se puede pedir más á su tesón por los procedimientos de fuerza, ni al entusiasmo reverente que profesa al emigrado voluntario.

Nosotros, francamente, no procederíamos así, porque de algo ha de servir la experiencia y alguna enseñanza suministra el curso natural de los sucesos; pero *La Union* es de los que aferrados á un empeño, no desisten, así lo tuessen vivo. Podrá suceder alguna vez (ha ocurrido ya) que una fuerza superior á su voluntad se le imponga haciéndole rectificar ideas y propósitos; pero éste fenómeno resulta pasajero y volverá caerá sus fatales inclinaciones. Así como nosotros no procederíamos de esa manera, tampoco cometeríamos la falta de exactitud de decir que *El Liberal*, por ejemplo, es monárquico.

Leamos:

«Díganos *EL GRADUADOR*: ¿á qué conduce copiar un dia y otro de los periódicos monárquicos lo que contra los republicanos escriben?»

Desde que al Sr. Salmeron se le ha ocurrido alterar la tendencia de los coaligados, hemos copiado textos de *La voz de Galicia* y de *El Mercantil Valenciano*, ambos progresistas y de *El Liberal*, que siempre ha demostrado su poco afecto á los posibilistas y al Sr. Castelar.

El único monárquico del que copiamos algunos párrafos una sola vez, ha sido *El Imparcial*.

¿Es que á juicio de *La Union* debe lanzarse excomunion mayor sobre los tres diarios republicanos nombrados, por el enorme delito de no pensar como piensa Ruiz Zorrilla?

Pues á este paso, prepárese á poner un *se continuará*, porque la cosa, promete.

Yá todo ésto, el bueno del colega no se toma la molestia de decirnos por qué no sigue criticando al Sr. Castelar cuando decía que, era necesario sostener el culto y clero y un ejército suficiente y disciplinado.

Pero ¡qué ha de decir, si ahora resulta Salmeron predicando lo mismo!

Convézase *La Union* de que tiene los papeles muy mojados.

Se nos dice, que ha sido mandado encerrar por el alcalde de Callosa de Segura, el peaton de este pueblo.

No lo creemos, y á ser cierto este hecho, y al proteger la arbitrariedad, el encono y la pasion de un hombre de las condiciones de la autoridad de Callosa, contra un infeliz cartero que ha querido cumplir con su deber, hemos nosotros de mostrarnos en este asunto, enérgicos y resueltos á que la justicia salga triunfante en esta lucha.

En la Fábrica de Tabacos ya se ha abierto un portillo, dejando cesante, por orden de la Direccion general de Rentas, á don José Blanquer partidario decidido de don José Maestre, y nombrando en su reemplazo á D. Vicente Zaragoza, constitucional entusiasta, ahora como nunca, de D. Rafael Terol.

El lunes próximo, segun nuestras noticias, volverán á regir en las oficinas de Hacienda las mismas horas que se establecieron anteriormente para el despacho público: es o es, de ocho de la mañana á dos de la tarde.

Nos alegramos de esta reforma, por que estas horas son más convenientes para el público.

**EXTRACTO**

del Boletín Oficial de ayer.

Circular del Gobierno Civil, ordenando á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, remitan los resúmenes mensuales, correspondientes al año próximo pasado de 1885.

Dos idem, de la misma dependencia, dejando sin efecto dos subastas de aprovechamientos de pastos de tres montes.

Lista de los electores que han tomado parte en la eleccion de Diputados provinciales en la seccion de Pedreguer.

Edicto de la Administracion de Contribuciones y Rentas, poniendo en conocimiento del público, que han sido declarados cesantes don Francisco de P. Moya, don Luis Torregrosa y don Rafael Eull, Jefe é Inspectores respectivamente de la Contribucion industrial de esta provincia.

Cinco idem de varios ayuntamientos y juzgados.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR**

gen. Imp. de EL GRADUADOR.

Madrid 17 Setiembre de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Va ios periódicos insisten hoy en que el general Martinez Campos ha escrito al señor Sagasta, manifestando su firme propósito de oponerse al restablecimiento del sufragio universal, el dia que el Gobierno se ocupara del asunto de sus consabidas reformas. Aunque la noticia no es nueva para usted, por lo que ya le tengo manifestado, sin embargo, es tanto lo que sobre el particular se habla y se comenta, despues de las declaraciones que sobre la cuestion hace el diario ministerial *El Correo*, en su número de anoche, que los amigos del citado general y varios constitucionales de la mayoría parlamentaria, insistiendo en su propósito, aseguraban que cuando la práctica ha demostrado la ineficacia del ejercicio de ciertos derechos, consideraran temerario el pensar siquiera en restablecerlo, máxime, cuando de ello ningun bien ni ventaja resulta, á su modo de ver, para las clases del pueblo, á quienes se quiere halagar con fútiles concesiones. Que otra cosa es lo que necesitan los hombres del pueblo, si realmente los hombres de todos los partidos quieren hacer algo que, en verdad, sea provechoso para estas clases, tan necesitadas como relegadas al olvido, para todo aquello que pueda contribuir eficazmente al alivio de su desgraciada suerte; y á este fin, añaden los constitucionales, que lo referido, dicen, se dirigirán sus esfuerzos oportunamente. No es el

derecho de sufragio el que necesitan los hijos del pueblo, repiten, sino pan y trabajo con que puedan mantener y criar sus hijos y casas, de salud para sus enfermos, de y dolencias, de cuyos establecimientos carecen en el día y hasta de vivienda en donde guarecerse de los rigores del tiempo y buena prueba de esto, es lo que está pasando en Madrid y fuera de Madrid, con toda clase de obreros, dignas de mejor suerte. Bajo este punto de vista, tratan ahora la cuestión de derechos políticos, los constitucionales indicados, asegurando que bajo la misma base, la tratarán en el Parlamento, aprovechando las buenas disposiciones que manifiestan los partidos que parecen haberse constituido en protectores del pueblo para ver de mejorar su suerte en el seno de su familia. Si lo que con esto dan á entender los descontentos de la mayoría parlamentaria, se tradujera en hechos, á buen seguro que no habrían perdido nada las clases populares con el planteamiento de la cuestión de sufragio, porque en vez de votos, tendrían botas, según expresión de un diputado andaluz.

El Ministro de la Guerra, que regresó anoche de su expedición á la Granja, ha conferenciado con el de la Gobernación. Dícese, que el Gobierno no dá importancia alguna á las partidas carlistas que empezarán á organizarse en Cataluña y algunas de las que fueron sorprendidas, desarmadas y detenidos sus jefes. Dicen que estas intentonas solo han tenido por objeto la justificación de la inversión de ciertas sumas que los reclutadores habían recibido.

Algunos carlistas de aquí, negaban que semejantes partidas procedieran del carlismo, sino de ciertos trabajos que atribuyen á los isabelinos y de que los periódicos zorrillistas se han ocupado estos días; pero lo cierto es, según versión ministerial, que las partidas en cuestión son perfectamente carlistas y que nada temen de la acción que se supone á los isabelinos, calificando de mera fantasía lo que sobre ellos se ha dicho sin razón ni fundamento.

Los trenes de hoy han traído á muchos expedicionarios veraniegos.

Algunos de los de la Granja han anunciado su regreso para la próxima semana en que la Corte se trasladará á Madrid seguramente, pues la temperatura en aquel Real sitio, por las mañanas y las noches es bastante fría hasta el punto de que no puede salirse á las calles y paseos sin buenos abrigos.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal

Gacetillas

NO MÁS DOLOR DE CABEZA.—Si curación y alivio por las píldoras contra la jaqueca preparadas por el doctor Aguiló.

Bellotas anti jaqueca de Lohse. Farmacia del doctor Aguiló, Mayor 51, frente las Casas Consistoriales.—Alicante.

Música.—Hé aquí los nombres de las piezas que tocará esta tarde de cinco y cuarto á 7, la banda del regimiento de infantería de Tetuan en el paseo de los Mártires.

- 1.º Paso doble «Lunmayor».—Puigcerber.
- 2.º «Ella y él».—Polka.—S. Trobols.
- 3.º Cuarteto de las Hilanderas de la ópera «Marta».—Flotou.
- 4.º Luisa «Mazurka».—Vico.
- 5.º Gran fantasía de la ópera «La Precaución».—Patsella.
- 6.º Paso doble núm. 1 «Los sobrinos del capitán Grant».—Caballero.

A LOS TOROS.—Son muchas las expediciones de gente de todas las clases de esta capital que se preparan para ir hoy al próximo pueblo de San Juan, con objeto de asistir á la corrida de toros, la cual promete estar con este motivo sumamente animada.

TEATRO DE DENIA.—La compañía de declamación que ha de actuar durante el próximo invierno en el Teatro de Denia, bajo la dirección del primer actor don Juan Torrecilla, ha quedado formada por los artistas doña Dolores Rodríguez, doña Natividad Fernandez, doña Concepción Boné, doña Elvira Selma, señores Plumer, Terrano, Rodríguez, Alfonso, Escrich, Trasil y Peiró.

Lo CELEBRAMOS.—Ha sido contratado para actuar todo el invierno en el Teatro Martín de Madrid, bajo la dirección de D. Rosendo Dalmau, el tenor nuestro paisano don Francisco Rameta.

UN CRESO ESPAÑOL.—Dentro de poco llegará á Europa y residirá algún tiempo en España, un hombre cuya fortuna fabulosa sólo tiene comparación con la de esos cresos norteamericanos de que nos dan noticia los periódicos.

Se llama D. Carlos Casado del Alisal y es hermano del ilustre pintor de este apellido. Fuese á las repúblicas del Sur de América, y allí, con grand esfuerzo y venciendo toda suerte de dificultades, ha conquistado un nombre y una posición que parecen legendarios.

Los diarios de la Plata, del Brasil, del Paraguay, de Bolivia, cuentan y no acaban de nuestro compatriota.

Ha construido ferro carriles, ha edificado populosas ciudades, ha montado grandes establecimientos industriales, de caridad y de Beneficencia. Donde quiera que ha ido el señor Casado ha llevado la civilización y la vida mercantil.

No hace mucho, vendió en Londres su ferro carril de Rosario á Villa Casilda (ciudad fundada por él) en seiscientas mil libras, ganando más de 300.000.

Entre las fronteras de Plata, Bolivia, Paraguay y el Brasil posee territorios inmensos que miden más de dos mil leguas cuadradas. Una friolera: casi un reino.

Cuando Casado se presentó en Londres ofreciendo una propiedad de 2000 leguas, las gentes lo tuvieron por loco. Nadie quería creer que un hombre solo fuese dueño de región tan vasta.

Preguntaron á América: el loco fué creído, y poco después los periódicos le tenían por uno de los hombres más ricos del mundo.

Bienvenido sea nuestro compatriota que tan alto ha sabido colocar en nombre de España.

VENTA EN ALICANTE.—Se vende un almacén para vinos con su patio y pozo teniendo de superficie 500 metros cuadrados situado en la Esplanada en la segunda calle del ensanche.

También se vende un terreno lindante al patio, formando ángulo con fachadas al Este y Norte; tiene de superficie 640 metros cuadrados.

Darán razón, calle de las Delicias número 7, don Antonio Campos.

A LOS ENFERMOS.—Única de los Doctores Fajardo Guardiola hermanos ex alumnos de los Hospitales de París. Especialistas en las enfermedades de

niños, vías urinarias, matriz, stállis y venéreo.

Consulta diaria, de once de la mañana á una de la tarde. Calle de San Francisco, núm. 2.

AVISO.—Se alquila un almacén muy apropiado para bodega. Tiene patio y agua dulce. Darán razón Española, 15 1.º

INTERESANTE A LOS PILOTOS.—Para informaciones de embarques calle de la Victoria número 3. escritorio.

PETROLEO Y ESPÍRITUS.—Los hay de las mejores refinencias y marcas más acreditadas, vendiéndose á precios baratísimos, en la casa de comercio de los Sres. Matías Garcías y Compañía, calle de San Fernando núm. 30, frente al café de Comercio. 10-10

ANUNCIOS.

ASMA,

tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazón, constipades, sofocación, tísis en primer grado, etc., etc, se curan infaliblemente con los

CIGARRILLOS CLIMENT, 15 años de felices resultados, muchísimas curas obtenidas con su uso y la recomendación de infinidad de notabilidades médicas de Euzepa, son su mejor elogio.

Se venden: En Valencia, botica de don José Valero, sucesor d l Dr. Climent, calle de San Vicente 161 y principales farmacias.

Alicante: Sra. Viuda de Rodríguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sras. Alfonso y Monllor. Altea: Sastre. Denia: Comerma y Millá. Novelda: Cantó. Orihuela: Ballesteros. Pego: Pascual. Torrevieja: Sanchez, Villena: señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor García, calle Tetuan 15, principal. Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sres. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Precio en toda España, d s pesetas caja Consultas gratis al autor en Castellón de Rugat, provincia de Valencia.

Servicios

de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.



VAPORES CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA,

tres salidas al mes con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña; el 21 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira. Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico.

VAPORES CORREOS A MANILA con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapore, y servicio á Ilo Ilo y Cebú.

SALIDAS MENSUALES

De Barcelona, el día 1.º de cada mes.

Estos vapores admiten cargas con sus indicaciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrante de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

Antonio Bernacer

(TIENDA DEL GATO.)

Ultimos artículos recibidos: Queso Gruyere, á 10 rs. kilogramo. Id. de Holanda, crema de la creme, á 12 id., id. Id de bola superior, á 11 id., id. Cera elaborada en todos tamaños. Rom, marcas Donodieu, Negrito y Negrita. Azufre dor sublimado de las mejores fábricas de la Peninsula, á precios sin competencia.

Mortadela embutidas y en latas y salchichon superior de Bologna. Ginebra superior marca caballo en arros de 1 litro de 1'25 ptas. Damajuanas de 17 litros á 19 id. Acreditado Jabon de harina jabono á 80 céntimos kilogramo. Para demás artículos, véase el anuncio en la cuarta plana.

AL BELLO SEXO DEPILATORIO.

Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que extinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicación de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada tersa y lustrosa, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodríguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

BANCO VITALICIO

DE CATALUÑA.

Compañía general de Seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona, calle Ancha, núm 64

CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 DE PESETAS.

Esta Compañía se dedica á constituir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecidas la Compañía, son muchas y satisfacen toda clase de necesidades.

Vapor MANUEL PEREZ.

Saldrá el 20 del actual para Valencia Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde.

Madrid 18 (2' 05t.)

El periódico de París *Le Temps*, elogia la gestión política del Sr. Sagasta. Hasta el mes próximo no regresará á la corte el Sr. Montero Rios.

Son exagerados los rumores de habease levantado partidas carlistas en Cataluña.

Madrid 18 (4' 40t.)

Se encuentra en Biarritz el Infante D. Enrique de Borbon duque de Sevilla.

Es probable conferencia con la Reina Isabel.

Continúan verificándose prisiones en Irlanda.

El gobierno se mostrará muy enérgico con los revoltosos.

Telégrama del Casino.

Madrid 18 (5 45 t.)

Descubierto en Sofía trama asesinar Alejandro.

Dícese agentes carlistas frontera. Insístese Guillermo enfermo.

Bolsa: 62-30



**TENIA Ó SOLITARIA**  
Se expulsa en dos ó tres horas tomando  
*Las Cápsulas tenífugas de*  
**MORENO MIQUEL**  
Medicamento sin rival en el mundo  
Arenal, 2, Madrid.  
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se remite certificado á provincias, extranjero y Ultramar.  
Instrucciones gratis.

**Lombriz solitaria ó ténia.**

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido á los pocos estudios que sobre ella se habían hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre las que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultados; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se vé libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojeros y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, narices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitations de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hacia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Píldoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas píldoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, píldoras exploradoras 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más nota de España, Extranjero y Ultramar.

LIBROS EN BLANCO Y RAYADOS

Se venden en la imprenta de este periódico.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de las que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Píldoras Holloway cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, le limpia de todas las impurezas que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, dando sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplíase las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos en los prospectos que envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

**LA MARGARITA EN LOECHES**

Antibiliosa, antihéptica, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la «única» agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de «La Margarita» con la de otra agua que la ha imitado para que el público se confunda con aquella.

En competencia «La Margarita» con «todas» las similares, ó que pretenden producir iguales y aun «mejores resultados», fué declarada «la primera» en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

**único gran diploma de honor**

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna, antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. Don Manuel Saenz Dfaz acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que «La Margarita», de Loeches, es «entre todas» las conocidas y que se anuncian al público «la más rica» en sulfato sódico y magnésico, que son los más «poderosos purgantes», y la «única» que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como «reconstituyentes». Tienen las aguas de «La Margarita» de «doble cantidad de gas carbónico» que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, es, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

**ESTABLECIMIENTO DE**

Coloniales, Especiería y Ultramarinos,  
(FUNDADO EN 1854.)  
**ANTONIO BERNACER**  
TIENDA DEL GATO,  
Princesa, 32.

Quesos de Holanda, Gruyere y otras clases, salchichos de Vich y chorizos de las fábricas de Caudalario, mantecas de Dinamarca, vinos de Jeréz, aguardientes de Ojen y otras fábricas, coñac, martel, ron de Jamaica, marcas Negrito, negrita y surtido, extenso de licores de las más acreditadas fábricas de la península y del extranjero, acelunas sevillanas, conservas de hortalizas, frutas y pescados, legumbres, y garbanzos de Castilla, chocolates de las fábricas de Matías López, la Colonial, la Española, y elaborado á brazo, pasas de Málaga, galletas, pitorras mauresanas, Santa Bárbara, francesa é inglesa y todos los efectos de la cazamocha para barrenos, se suprimen los adjetivos pomposos (de rigor en los anuncios) que son origen á las veces de frecuentes reclamaciones y disgustos los cuales no acostumbran á ocurrir en este tan antiguo establecimiento.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

**VELOUTINE**  
Preparado al Bismuto por **CH. FAY**, Perfumista  
PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

**Taller de planchado DE Marcelo Losada. 12 MAYOR 12**

En este nuevo establecimiento, habrá á toda hora cinco ó seis oficiales para atender al servicio de planchado de ropa blanca que se les encargue, con el mayor esmero, prontitud y gran economía en los precios.

Bajo la dirección de don Aureliano Ibarra, se ha abierto al público una, en la calle de Gerona número 4.

Clase de dibujo.

**PLATERIA CRISTOFLE**

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878  
El ÚNICO concedido al arte del platero en metales plateados

**GRAN PREMIO**

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878  
El ÚNICO concedido al arte del platero en metal plateados.

**CUBIERTOS CRISTOFLE**

PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO

LA MARCA DE FABRICA



Y el nombre **CHRISTOFLE** con todas sus letras. Únicas garantías para el comprador.

Para evitar toda confusión, rogamos á los compradores de nuestros productos que no admitan como procedentes de nuestra Casa, sean cuales fueren las denominaciones que se les den y las marcas que lleven, sino los objetos que tengan la *Marca de fábrica*, colocada al margen y el nombre de **CHRISTOFLE**, escrito con todas sus letras.

**CHRISTOFLE y Compañía, en París.**

LA MARCA DE FABRICA



Y el nombre **CHRISTOFLE** con todas sus letras. Únicas garantías para el comprador.